

# « Des déchets jetés il y a des dizaines d'années ! »

Trois frères hutois nettoient régulièrement la Mehaigne pour préserver sa biodiversité

**D**epuis 2015, Simon Dejardin, un jeune Hutois, nettoie la Mehaigne accompagné de ses deux petits frères en espérant retrouver une plus vaste biodiversité.

Ce samedi 8 mai, Simon Dejardin, un Hutois âgé, est allé les deux pieds dans la Mehaigne pour y ramasser un maximum de déchets. « J'habite à Statte, au bord de l'eau, et j'ai toujours été sensibilisé par les cours d'eau et la nature. J'ai toujours aimé pêcher également », explique le jeune homme de 24 ans.

Diplômé d'agronomie avec orientation environnement à la HEPN depuis septembre dernier, l'état de la Mehaigne le préoccupe beaucoup. « En analysant la rivière, j'ai pu remarquer qu'elle était fort polluée. La biodiversité y est faible en aval, par rapport à celle présente en amont. La mulette, par exemple,

est une espèce qu'on peut retrouver vers Braives, mais pas ici. On aimerait préserver la biodiversité déjà présente tout en essayant d'attirer de nouvelles espèces plus sensibles à la pollution. »

## UNE HISTOIRE DE FAMILLE

**« On récupère des barres de fer, des plastiques, des piles au lithium qui libèrent des substances chimiques... »**

Simon Dejardin n'a pas attendu de faire des études pour agir. Depuis 2015, Simon et ses frères Gilles et Jérôme (22 et 19 ans) n'hésitent pas à se jeter à l'eau pour en améliorer sa qualité. « Au début, on ramassait juste les déchets devant chez nous, les objets flottant ou à nos pieds, mais on s'est vite rendu compte qu'il y en avait beaucoup trop après 10 mètres seulement. On ne pouvait pas gérer cette quantité. »

« On y retrouve des déchets jetés il y a des dizaines d'années ! Et les gens continuent d'en jeter. On récupère des barres de fer, des plastiques, des piles au lithium qui libèrent des substances chimiques... tous ces déchets ont un impact sur la qualité de l'eau. Ce samedi, en 4 heures de travail, on a ramassé une vingtaine de sacs, des fers, un écran plat, du béton et beaucoup de lingettes ! »

## UNE FOIS PAR MOIS



Dorénavant, les trois frères vont essayer de se fixer un rythme d'une fois par mois. © D.R.

C'est en septembre 2020 que les frangins ont décidé de passer à l'étape supérieure en collaborant avec le Contrat de rivière Meuse Aval et le gestionnaire de la Direction des cours d'eau non navigables pour les autorisations de réalisations des travaux, l'asbl Be Wapp pour le prêt de matériel, ainsi que la ville de Huy qui prend en charge les déchets récoltés. « Les fers, on les garde pour les revendre à la mitraille. On se sert de l'argent ensuite

pour acheter du matériel, comme une barque, ou pour acheter un casier de bières pour nous récompenser de nos efforts une fois qu'on a fini et pour oublier qu'on n'a passé notre journée dans les déchets. » Dorénavant, les trois frères vont essayer de se fixer un rythme d'une fois par mois. « Il faudra voir avec la météo parce qu'on ne peut pas travailler avec un trop gros débit et il nous faut une eau transparente pour voir où on

met les pieds. Notre but est de progressivement éliminer les vieux déchets et limiter le dépôt des nouveaux. Pour l'instant, on nettoie à partir de Statte en direction du confluent avec la Meuse, et quand on aura fini, on remontera le courant. D'ailleurs, on invite tout le monde à participer avec nous le 19 juin. »

Plus d'informations sur le groupe Facebook « Nettoyage Mehaigne Statte-Wanze ». **HADRIEN FLEURY**